

REVUE DES MEDIAS

Mars 2023

Cette revue des médias regroupe les articles, citations ou interviews directement liés à des publications de LFE dans la rubrique « on parle de nous » ainsi que les expressions et travaux des responsables de LFE dans la rubrique « point de vue ».

ON PARLE DE NOUS

Publications

Pour une mobilité sobre : la révolution des véhicules légers

Caisse des Dépôts Groupe, le 15 mars 2023.

Lien vers l'article

L'article de la Caisse des Dépôts revient sur la note publiée par LFE et le Forum Vies Mobiles intitulée « Pour une mobilité sobre : la révolution des véhicules légers ». Les avantages de ces véhicules sont évoqués comme alternative à la voiture thermique, tout en soulignant l'importance d'une réinvention globale du système de déplacement.



La voiture électrique ne pourra réduire seule drastiquement les émissions de gaz à effet de serre

Eric Houguet, pour La Tribune Auto, le 24 mars 2023.

Lien vers l'article

Cet article évoque la note réalisée par La Fabrique Écologique et le Forum Vies Mobiles intitulée « Pour une mobilité sobre : la révolution des véhicules légers ». Il est notamment souligné que la voiture électrique ne pourra réduire à elle seule les émissions de gaz à effet de serre liés aux transports, et que d'autres alternatives sont possibles.

Affrontements de Sainte-Soline : un appel à revoir la gouvernance de l'eau et à relancer le dialogue au niveau local

Émilie Legendre, pour AEFInfo, le 29 mars 2023.

Lien vers l'article

Géraud Guibert président de la Fabrique Écologique a été cité dans l'article d'AEFInfo au sujet des affrontements de Sainte-Soline. Il revient notamment sur la nécessité d'un retour au dialogue à l'échelle locale tout en rappelant que la privatisation de l'eau qui est bien commun serait choquante. La vice-présidente de LFE Lucile Schmid a également été citée dans ce même article. Elle évoque notamment l'incapacité du modèle agricole à se transformer, tandis que ses émissions de gaz à effet de serre stagnent.

Quel avenir pour les concessions autoroutières ?

Alexandre Vincent, pour Le Mediaa, le 29 mars 2023.

Lien vers l'article

Alexandre Vincent revient sur le colloque organisé en janvier 2023 en partenariat avec LFE « La route, 'grand impensée' de la transition ? ». Il souligne que des investissements majeurs devront être consentis en France dans un contexte de redéfinition des liens entre l'État et les entreprises privées.

POINT DE VUE

Radio et télévision

Réformes des retraites

Lucile Schmid a participé à plusieurs débats sur différents médias durant le mois de mars 2023.

La cofondatrice de La Fabrique Écologique est intervenue avec d'autres personnalités sur le plateau de « C Ce soir » le 16 mars dernier lors d'une émission consacrée à la réforme des retraites à la suite de l'utilisation du 49.3 par le président Macron. Elle a ensuite été invitée à un débat avec d'autres intervenants pour évoquer les scénarios futurs après le recours au 49.3 sur BFM Business, le 17 mars 2023. Enfin, la vice-présidente a participé au « Grand débat XXL» sur le thème des grands enjeux de la crise politique, sur France Inter le 18 mars 2023. Lucile Schmid a souligné le message très fort de ce choix politique, évoquant la notion de légitimité des institutions et un manque de prise de parole de la part du chef du gouvernement.



Colloques et Évènements

Prix du Roman d'Écologie 2023, à Saint-Ouen (Seine-Saint-Denis)

Reporterre, le 20 mars 2023.

Lien vers l'article

Reporterre revient sur le Prix du Roman d'Écologie dont Lucile Schmid, vice-présidente de La Fabrique Écologique, est présidente. L'article précise le programme et les intervenants lors de la remise du prix 2023 le 20 avril.

La journée de la Décarbonation de l'action

Géraud Guibert est intervenu lors de la première édition de la journée de la décarbonisation de l'action publique, le 22 mars 2023.

Lien vers l'évènement

Acteurs publics a organisé sa première édition des journées de la décarbonisation de l'Etat durant laquelle le président de La Fabrique Ecologique a été convié. Cet évènement s'est notamment penché sur la manière d'imposer la sobriété et la durabilité comme des accélérateurs permanents de la transformation publique. Géraud Guibert a quant à lui été interrogé sur la question des priorités pour un État exemplaire. Le président de LFE est notamment est revenu sur les conditions de succès de la planification écologique.